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3ª ATA - REUNIÃO DO COMITÊ INTERINSTITUCIONAL DE 

SEGURANÇA PÚBLICA DE EUCLIDES DA CUNHA E REGIÃO DO 

SEMIÁRIDO NORDESTE II - CISP

Aos 14 dias de janeiro de 2015, no Departamento de Ciências Humanas da UNEB – Campus

XXII,  situado  na  Rua  Enock  Canário  de  Araújo,  s/n,  Jeremias,  município  de  Euclides  da

Cunha/BA, foi realizada a terceira reunião do Comité Interinstitucional de Segurança Pública -

CISP de Euclides da Cunha e Região do Semiárido Nordeste II, pelo Promotor de Justiça Tiago

Ávila de Souza, titular da 3ª Promotoria de Justiça de Euclides da Cunha, onde estiveram

presentes: Wesley S. Lima, representante do DPT de Euclides da Cunha; Major Roberto Paz

de  Albuquerque, 5º  BPM/PM;  Isnaia  Caiusca,  conselheira tutelar  de  Euclides  da  Cunha;

Verena Carvalho, conselheira tutelar de Euclides da Cunha; Josefa Teles, conselheira tutelar

de Euclides da Cunha; Joelnir Santana, secretário municipal de administração, representando a

Prefeitura de Quijingue; Dra. Sonia Caldas, representando a Prefeitura de Monte Santo;  Dr.

Miguel  Vieira  dos  Santos  Filho, Delegado  de Polícia  Coordenador  da  25ª  Coorpin  de

Euclides da Cunha; Jefferson Carneiro de Carvalho, Gerente Técnico da ADAB de Euclides

da  Cunha;  Miriam  Mascarenhas,  representando  a Secretaria  de  Assistência  Social  de

Euclides da Cunha;  Necivaldo Ferreira Silva,  Supervisor da Unidade DNIT de Euclides da

Cunha; Juciana Cerqueira, Diretora da UNEB- Campus XXII de Euclides da Cunha, justificou

ausência por motivo de saúde. A reunião foi iniciada pelo Promotor de Justiça, Dr. Tiago Ávila

de Souza, explicando o motivo do encontro e da importância do trabalho em grupo, vez que

todos os órgãos presentes exercem o mesmo papel frente a sociedade, dando continuidade,

procedeu na leitura da 2ª Ata de reunião do comitê(CISP) realizada em 12 de novembro de

2014,  notadamente  os  pontos  referentes  aos  encaminhamentos  deliberados  na  reunião

derradeira; 

O Representante da ADAB asseverou que procedeu na confecção de nota conforme o item 3

da  2ª  Reunião  do  Comitê;  O  representante  da  ADAB  informou  não  ter  obtido  o

convênio/portaria que trata da apreensão de animais em rodovias estaduais, ou seja, junto ao

DERBA, no entanto, ficou deliberado que o Comitê oficiasse o DERBA, regionais de Cipó e

Senhor  do Bonfim para  solicitação do aludido convênio/portaria;  Dr.  Ney Paulo  não se fez



presente na aludida reunião, ficando assim determinado por oficiar a Prefeitura Municipal para

justificar  a ausência de seu Representante Legal,  bem como para cumprimento do quanto

acordado na 2ª Reunião do CISP; O conselho tutelar cumpriu o item de n.º 7  de Ata da  2ª

Reunião do CISP,  trazendo relatório contendo nomes de menores infratores,  para posterior

discussão;  Dr.  Tiago,  dando continuidade,  procedeu na leitura das deliberações,  acerca do

cumprimento dos ofícios, os quais foram exibidos na Reunião, destinados para o DPT Geral,

Delegado Geral,  convite para a PRF de Ribeira do Pombal e DNIT de Euclides da Cunha,

Secretária  de Segurança Pública  e  Procuradoria-Geral  de Justiça  do Ministério  Público  do

Estado da Bahia; O Major Roberto Paz, Representante do 5 BPM de Euclides da Cunha, em

substituição ao Major Pires, justificou que este se encontra em gozo de férias; O Major Paz

relatou que o município de Uauá apresenta uma única viatura da Polícia Militar, dificuldades de

estrutura, bem como da necessidade de fortalecimento das ações e estratagemas do Comitê;

Dr. Miguel Vieira, Delegado Coordenador da 25ª Coorpin, informa que em referência ao item de

n.º 10 que trata das entregas de intimação em boletins de ocorrência, fora cumprido o correto

procedimento; Que dada a ausência do Major Pires, o Representante do 5 BPM informa que

cumprirá  o  quanto  acordado  na  2ª  Reunião  do  CISP,  isto  é,  dados  estatísticos,  índice  de

criminalidade sob os auspícios do 5 BPM; Dr. Miguel Vieira registra ainda, que os plantões do

Poder  Judiciário  e  do  Ministério  Público  aos  finais  de  semana,  imensa  dificuldade  para

apresentação  de  flagrantes  ao  Poder  Judiciário,  isto  é,  dificuldade  de  acesso  ao  Poder

Judiciário,  ressaltando  não  enfrentar  tal  problemática  para  com  o  Ministério  Público;

Continuando, Dr. Miguel Vieira ficou de averiguar se o convênio celebrado entre a Secretária de

Segurança Pública do Estado da Bahia e o município de Euclides da Cunha se encontra ou não

expirado, trazendo na próxima reunião do CISP; Informa ainda, Dr. Miguel Vieira, Delegado de

Polícia Coordenador da 25ª Coorpin, que cinco custodiados oriundos da Delegacia de Polícia

de  Canudos,  ficaram  cerca  de  dois  dias  sem  alimentação,  sendo  que  os  mencionados

custodiados foram transferidos para a Depol de Euclides da Cunha, lamentando a ausência de

Representante da Prefeitura de Canudos nessa 3ª Reunião do CISP; O Major Paz esclarece

que o 5 BPM de Euclides da Cunha abrange cinco municípios, apresentando um efetivo de 155

policiais militares, sendo o menor BPM do Estado da Bahia, além de 65 soldados em formação;

O Major Paz consigna que o 5 BPM se encontra em fase de estruturação quanto a formação de

recrutas,  inclusive  em estágio  supervisionado,  com o fito  de  assegurar  que  o  soldado em

formação/recruta permaneça lotado no 5 BPM; Aponta ainda, Major Roberto Paz que a média

anual  de saída da Polícia Militar  do Estado da Bahia é de cerca de 900 a 1000 policiais,

notadamente por aposentadoria; O Conselho Tutelar de Euclides da Cunha se comprometeu a

repassar escala de plantão nos finais de semana para a Depol e 5 BPM de Euclides da Cunha;

Dr.  Miguel  Vieira,  Delegado  de  Polícia,  ressaltou  o  importante  trabalho  desenvolvido  pelo

conselho tutelar de Euclides da Cunha, em se tratando de menores infratores; A Representante

da Secretária de Assistência Social de Euclides da Cunha, Sra. Miriam Mascarenhas, relatou



que o maior problema de menores infratores decorre da fragilidade e violência no contexto

familiar;  O  Conselho  Tutelar  e  Dr.  Miguel  Vieira  relatam  a  crescente  criminalidade  entre

menores,  no Conjunto  “Minha Casa e  Minha Vida”  de Euclides  da Cunha;  Dr.  Tiago Ávila

ressaltou da necessidade de zelo e cuidado quanto a responsabilidade de curadoria/tutoria de

crianças e adolescentes, quando em caso de destituição do pátrio poder; Dr. Miguel Vieira e Dr.

Tiago Ávila  chamaram a atenção da necessidade de melhor  fiscalização na concessão do

Bolsa Família no contexto de famílias em situação de filhos que apresentem atos infracionais

amiúde; Que a Representante da Secretaria de Assistência Social relata o desinteresse dos

jovens, apesar da diversidade de práticas desportivas diversas no município de Euclides da

Cunha;  Dr.  Tiago Ávila  se  comprometeu em contatar  o Juiz  da Infância  e  Juventude para

apreciação das  medidas  protetivas;  Dr.  Tiago Ávila  traz  à  baila  a  urgente  necessidade  de

monitoramento  eletrônico  em  regiões  da  cidade  de  Euclides  da  Cunha  e  circunvinhas,

buscando parceria com o poder público municipal e iniciativa privada, para enfrentamento da

criminalidade; O Major Paz sinalizou a possibilidade de formação de parceria entre o 5 BPM e a

Prefeitura de Euclides da Cunha, com vistas a formação de guardas municipais aprovados no

último concurso público; Major Paz ainda asseverou da possibilidade de criação de um centro

de monitoramento eletrônico, em regime de cooperação com o poder público municipal, que,

em tese, estaria situado em área justaposta ao 5 BPM; A Representante da Prefeitura de Monte

Santo,  Dra.  Sônia  Caldas,  tratou  da  necessidade  de  estender  a  formação  de  guardas

municipais  naquele  município  com a  devida  contrapartida  do  poder  público  local,  vez  que

Monte  Santo  já  possui  guarda  municipal  consolidada;  Dr.  Jeferson  Carneiro,  relata  a

importância da instalação de câmeras de monitoramento, já que os comerciantes seriam, em

tese, os maiores interessados, já que as instalações possuem um excelente custo-benefício;

Dr. Tiago Ávila comprometeu-se em manter contato com o Promotor de Justiça João Paulo

Shoucair a fim de analisar a experiência de monitoramento na cidade de Ribeira do Pombal; O

Representante  da  Prefeitura  de  Quijingue,  Joelnir  Santana  ratificou  que  o  município  de

Quijingue não possui guarda municipal, encontrando-se em fase de discussão de projeto de

Lei; O Representante do DNIT de Euclides da Cunha, Sr. Necivaldo Ferreira, relatou problemas

de animais soltos ao longo das estradas federais na região, sendo responsabilidade da Polícia

Rodoviária Federal(PRF) proceder no recolhimento de animais, que o Posto da PRF de Ribeira

do Pombal não possui caminhão para recolhimento de animais, sendo o mais próximo a PRF

de Paulo Afonso; O Representante do DPT sinalizou da necessidade de o DNIT verificar trecho

da BR 410,  por  apresentar  possíveis  problemas de sinalização entre Ribeira do Pombal  e

Tucano, que, em tese, poderia causar acidentes; O Major Roberto Paz narrou a necessidade

de implantação de um Posto da PRF na BR 116 norte, em razão do tráfego pesado, aliado ao

aumento significativo de acidentes; Que o Representante do município de Quijingue, Sr. Joelnir

Santana,  pontuou  a  necessidade  de  estabelecer  encaminhamentos,  oficiando  os  órgãos

competentes por apresentar demandas de natureza macro; Dr. Miguel Vieira, Major Paz, Dra.



Sônia Caldas, apontaram problemas estruturais das carceragens da região, vez que alguns

municípios não possuem cadeia pública em estado adequado de uso; Major Pires, sinalizou da

necessidade de criação e implantação de escolas em regime integral em municípios da região,

voltado primordialmente, para crianças e adolescentes com histórico de risco e vulnerabilidade

social;  Que,  após  discussão,  partiu-se,  então,  para  deliberações  e  encaminhamentos:  1)

Adesão de novo integrante ao CISP, a saber: DNIT de Euclides da Cunha; 2) Ficou deliberado

que o Representante do 5 BPM na próxima reunião apresentará estatísticas das ocorrências

criminosas da região; 3) O conselho tutelar de Euclides da Cunha apresentou relatório acerca

de adolescentes contumazes na prática de ato infracional; 4) Dr. Tiago Ávila ficou responsável

por encaminhar ao Promotor de Justiça da Infância e Juventude da comarca de Euclides da

Cunha, relatório de menores do conselho tutelar, inclusive, fazer também gestões junto aos

juízos da infância pra que despachem representações que se encontram em curso; 5) Dr. Tiago

Ávila ficou responsável por convidar o Representante do Conseg(Conselho de Segurança) de

Ribeira do Pombal  para fazer  apresentação na próxima reunião sobre experiência naquele

município da implantação e avaliação do monitoramento eletrônico;  6) Dr.  Miguel  Vieira se

comprometeu em entrar em contato com o prestador de serviço de monitoramento eletrônico,

para que na próxima reunião seja disponibilizado projeto e orçamento para o município de

Euclides da Cunha; 10) Oficiar a Prefeita de Euclides da Cunha para que justifique a ausência

no dia de hoje, de seu Representante Legal, sobretudo por terem assumido compromissos que

seriam desincumbidos nessa assentada;  11) Oficiar o Derba e a Polícia Rodoviária Federal

solicitando  encaminhamento  de  cópia  de  convênios  que  tratam  sobre  o  recolhimento  de

animais soltos nas rodovias;  12) O 5 BPM, as Secretárias Municipais de Assistência Social,

Educação e  Saúde  e  Conselho  Tutelar  de  Euclides  da  Cunha agendarão  uma reunião no

bimestre que se segue para tratar da confecção de projeto piloto que ampare, se possível, em

tempo  integral,  crianças  e  adolescentes  em  situação  de  risco  e  que  tem  cometido  atos

infracionais na comunidade; 13) Ficou deliberado que o representante da Prefeitura de Euclides

da Cunha verificará se o convênio celebrado entre a Prefeitura de Euclides da Cunha e a

Secretaria de Segurança Pública se encontra com o prazo em vigência, e se esse convênio

permite a cessão de servidores municipais à Depol de Euclides da Cunha, trazendo as ditas

informações na próxima reunião; 14) Ficou estabelecido nova reunião do CISP na data de

18/03/2015, quarta-feira, às 15:30h, auditório da UNEB - Universidade do Estado da Bahia

– Campus XXII, cidade de Euclides da Cunha/BA ; Por sua vez, esta Ata será disponibilizada

via e-mail para os participantes discriminados na presente Ata, estendendo-se convite para os

demais  municípios  que,  na  ocasião,  não  enviaram representantes.  No  mais,  foi  por  todos

ratificados, e em lista de presença devidamente assinada por todos, ficando desde logos, todos

cientificados.


